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Antrag zu den Etatberatungen 2022 
 

Neubepflanzung leerer Baumscheiben 
 

Antrag: 
 
 
Im Haushalt 2022 sowie den Folgejahren werden Mittel bereit gestellt, die zur unmittelbaren Bepflanzung 
leerer Baumscheiben und der Neupflanzung von Bäumen verwendet werden. 
 

 
Dienststelle: TEH: TFH: Seite im Haushaltsplan 
76 Nein Ja 603 

HH-Plan 2022: HH-Plan 2023: HH-Plan 2024: HH-Plan 2025: 
2.000.000,00 € 2.500.000,00 € 3.700.000,00 € 3.700.000,00 € 

Produkt-Nr/Inv.    
I67-EBSRS67    

Strategisches Ziel: 6 Umweltbewusst handeln, Klimaneutralität erreichen. 
 

Antragsbegründung: 
 
 
Durch krankheits- und altersbedingte Ausfälle von Bäumen sowie notwendige Fällungen aus Gründen der 
Verkehrssicherheit entstehen jedes Jahr zahlreiche leere Baumscheiben und freie Baum- 
standorte im gesamten Stadtgebiet. Eine zeitnahe Wieder-Bepflanzung dieser Baumscheiben und Flächen 
erfolgt oftmals nicht oder erst deutlich verzögert. Dies ergibt ein unschönes Bild. 
Diese Standorte müssen zeitnah wieder bepflanzt werden. Zusätzlich sind im gesamten Stadtgebiet noch 
Flächen vorhanden, auf denen neue, weitere Bäume gepflanzt werden könnten. Der 
Eigenbetrieb Stadtraumservice, der für die Baumpflege und Neupflanzungen verantwortlich ist schöpfte 
bisher die vorhandenen finanziellen Mittel jedes Jahr vollständig aus, um Bäume zu ersetzen, 
die zuvor entfernt werden mussten. Es besteht jedoch jährlich ein Delta zwischen gefällten und neu 
gepflanzten Bäumen, im Jahr 2020 waren dies mindestens 130 Bäume. Im Haushalt 2021 sind 
beim Stadtraumservice Mittel für Ersatzpflanzungen von Straßenbäumen in Höhe von 500.000 Euro 
vorgesehen, die in der Finanzplanungsjahren 2023 und 2024 auf 465.000 Euro reduziert werden 
sollten. 
Nach Meinung der Freien Wähler-ML ist keine Kürzung sondern eine Aufstockung dieser Mittel unbedingt 
notwendig, um den Baumbestand in Mannheim stabil und gesund zu erhalten und 
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unschöne Lücken in Baumreihen zu vermeiden bzw. zu schließen. Aus diesem Grund hatte die Fraktion 
bereits am 02.11.2020 einen entsprechenden Antrag gestellt, der keine Mehrheit fand. 
Wir freuen uns deshalb umso mehr, dass der Stadtraumservice dies nun ebenfalls so sieht und im Vorgriff 
auf unseren diesjährigen Haushaltsantrag und die Beratungen des Haushalts bereits 
zusätzliche Mittel für mittelfristig 1000 Bäume jährlich einschließlich der erforderlichen Personal-, Sach- 
und Betriebskosten in seinen Haushalt eingestellt hat. 
Dabei muss darauf geachtet werden, dass nur solche Bäume gepflanzt werden, die mit den zu 
erwartenden Klimaveränderungen gut zurechtkommen. Entsprechende Empfehlungen gibt es 
bereits seit einiger Zeit von den verschiedensten Institutionen. 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 


